
Conseil d'école du premier trimestre

Lundi 8 novembre 2021

Présents

Enseignants: Mme Cathignol, Mme Odoyer, Mme Laforgue, Mme Cerro, Mr Cuq, Mme Magnier

Mairie: Mr Crépy, Mme Bonnefoy

Alae: Mr Sauvestre

Parents d'élèves: Mme Ramirez, Mme Siegel, Mme Yamada, Mme Jimenez, Mme Scaillier

Bilan de la rentrée

107 élèves inscrits en septembre + 3 arrivées = 110  élèves. 

PS: 10      /    MS: 15   /     GS: 15    /    CP: 11    /    CE1: 17    /     CE2: 19    /     CM1: 11    /     CM2: 12

Mme Cerro précise qu’elle reçoit des demandes d’inscription des communes alentour. La mairie signale 
qu’un nouveau lotissement est en cours et pourra alimenter l’effectif pour la rentrée prochaine ; 

 

Élections des parents d'élèves 

51% de participation (en hausse). 

Bilan: 5 titulaires + 5 suppléants élus. 

La date du prochain conseil d'école sera fixée rapidement pour anticiper l'organisation et permettre l'accès
à une salle plus grande. 

Sécurité

 Exercice incendie réalisé en septembre. Exercice réussi. 

 Exercice PPMS attentat intrusion réalisé en novembre. Scénario de confinement dans les classes, 
les enfants se cachent sous les tables. Exercice réussi dans les classes. 

Mme Cerro précise qu’elle a rencontré des problèmes lors de l’envoi du SMS groupé pour donner l’alerte. 
Le problème a été résolu par la suite.

Un autre exercice PPMS devra être réalisé en cours d'année: danger extérieur. 

Le digicode à l'entrée de l'école a été remplacé par un lecteur de badge. Ce lecteur sera déporté au niveau 
du bouton poussoir au printemps. 

Problème du portillon à l'entrée: certains parents gardent le portillon ouvert pour les familles qui arrivent 
derrière. Cela pose un problème car les agents municipaux ne sont pas prévenus de l'arrivée de jeunes 
enfants et ne viennent pas les chercher. Un document de rappel a été fait par la mairie à l'attention des 
familles, mais il faut envisager un affichage sur le portillon (1 famille=1 sonnerie). L'APE propose de se 
charger de cette communication. 



Entre 8h45 et 8h50, les agents municipaux n'ouvrent plus la porte. Cela leur permet d'assurer le transfert 
des enfants à leur charge vers les différentes cours. 

Protocole sanitaire au niveau 1 pour le moment. La règle de non-brassage est assouplie et les enfants ne 
portent plus le masque. Un retour au niveau 2 est probable dans les prochains jours/semaines. 

Les représentants des parents d'élèves s'interrogent sur la possibilité d'assouplir les règles qui régissent 
l'accès des parents à l'école. 

Mme Cerro rappelle que cette mesure n'est pas liée aux restrictions sanitaires mais bien au Plan Vigipirate,
dont le niveau reste haut. 

Mr Crépy ajoute que la mairie ne souhaite pas aller dans le sens de l'assouplissement sur ce point: la 
restriction de l'accès de l'école aux familles permet une meilleure gestion des entrées et sorties et garantit 
de bonnes conditions de sécurité. 

Modification du règlement intérieur - Sans objet. 

Aménagement des locaux et équipements

 Les représentants des parents d'élèves questionnent l'équipe Alae/enseignants sur le sujet des 
serviettes en tissu à la cantine. 

Mr Sauvestre s'engage à aménager dans la cantine des rangements plus nombreux pour que les enfants 
puissent laisser leurs serviettes du lundi au vendredi. 

L'équipe Alae et les enseignants s'engagent à œuvrer pour une meilleure gestion des serviettes: rappeler 
aux enfants, le lundi midi, qu'ils doivent prendre leurs serviettes et les récupérer le vendredi pour un 
retour dans les familles. 

Les représentants des parents d'élèves prévoient de faire une communication aux familles pour sensibiliser
sur l'aspect écologique de cette action. 

 Matériel informatique: Le projet ENIR (Ecoles Numériques Innovantes et Ruralité), soutenu par la 
mairie, a permis d'équiper les classes de matériel informatique. 

Toutes les classes sont désormais équipées de vidéoprojecteurs. 

3 tablettes sont arrivées dans les classes de maternelle + 1 ordinateur portable. 

La classe mobile, prévue pour l'élémentaire, est encore en attente. 

L'école compte utiliser le budget restant pour acheter deux écrans blancs pour la vidéo projection. 

 Les deux classes de maternelle ont été équipées de climatisation. Les enseignants remercient la 
mairie pour leurs efforts. 

 La mairie devrait faire changer la chaudière en décembre. 



 Chauffage dortoir: devrait s'améliorer avec le remplacement de la chaudière. Pour le moment, deux
chauffages d'appoint viennent compenser la défaillance du système en place. La question sera 
réétudiée si le problème ne se réglait pas après changement de la chaudière. 

 Équipements extérieurs: Projet "École fleurie". En élémentaire, une bande d'1m sera laissée en 
haut de la butte, où les élèves planteront en novembre des bulbes qui devraient fleurir en fin 
d'hiver. Ensuite, une "prairie fleurie" verra le jour à cet endroit, favorisant la biodiversité et 
permettant d'éviter les rubalises  qui éloignent les enfants de la grille sur le chemin piétonnier. 

La mairie fournira bulbes et graines à l'école. Le passage d'un motoculteur dans les jours à venir 
permettra de faciliter le travail de plantation par les enfants et d'assurer la réussite de ce projet. 

Point financier

Mme Cerro questionne sur le budget restant alloué à l'école. Ce budget servira à acheter les écrans de 
vidéo projection pour 2 classes, ainsi que du matériel d'EPS et des séries de manuels scolaires. 

L'appel aux dons pour la coopérative a été fait en octobre, il a connu un relatif succès. 

Actions de l'APE: 

- vente de boîtes métalliques et sacs marins (octobre) 

- petit déjeuner/ goûter le mardi 16 novembre: vente de viennoiseries 

- vente de sapins (novembre)

- participation à la fête de la soupe en partenariat avec l'ALAE: vente de pâtisseries (20 novembre)

- organisation d'un moment convivial à la suite du spectacle de Noël (10 décembre): vente de gâteaux. 

Les représentants des parents d'élèves font remonter le souhait de certaines familles d'avoir les photos 
individuelles pour Noël. L'équipe enseignante répond que les photos (de groupe/individuelles) seront faites
au deuxième semestre pour éviter de sur-solliciter financièrement les familles. 

Évaluations nationales  

 Entrée en sixième: les retours faits par les enseignants de collège sont globalement positifs. Deux 
élèves ont des résultats un peu faibles, le reste de la cohorte a bien réussi les épreuves. 

 Entrée au CP: résultats globalement bons, meilleurs qua l'année dernière. En français, les résultats 
sont un peu fragiles pour 4 élèves sur 11, notamment sur les items qui concernent la 
reconnaissance des lettres.  

En mathématiques, un exercice difficile fait chuter une majorité d'élèves mais la connaissance et la 
manipulation des nombres sont globalement bien assurées. La résolution de problèmes doit rester 
un point de vigilance. 



 Entrée au CE1: les évaluations ont été bien réussies. En français, les compétences liées à la 
compréhension sont assurées, ainsi que les activités d'encodage. Les résultats en fluence sont 
meilleurs que l'année dernière. En mathématiques, une fragilité est à noter sur la résolution de 
problèmes et sur la compétence "associer un nombre à une position". 

PEDT et renouvellement du CMJ

Le PEDT aurait dû être renouvelé cette année, mais il a été prolongé d'un an (cause Covid).

Le prochain PEDT devrait s'orienter vers les thèmes de la biodiversité et de la citoyenneté.

Le CMJ est en cours de renouvellement. Les candidats ont déposé leurs dossiers et vont mener la 
campagne, les élections auront lieu le vendredi 26/11 sur le temps de la pause méridienne. 

Les représentants des parents d'élèves demandent qu'une explication plus claire soit faite aux parents 
pour les prochaines élections: jour et fréquence des réunions,  quel engagement… pour que les enfants qui
souhaitent se porter candidats le fassent en connaissance de cause. 

La mairie rappelle qu'une certaine souplesse est possible sur les jours de réunion, en fonction des 
contraintes des enfants concernés. Un rappel dans ce sens sera fait aux élèves des classes de Mme Cerro et
Mr Cuq. 

Projets de l'ALAE

Les projets de l'année sont: atelier radio, jardinage, danse, cirque, ateliers créatifs, théâtre, sport. 

Un projet Graffiti est à l'étude, avec le soutien d'un intervenant extérieur, pour repeindre l'Algeco de 
l'ALAE. 

L'ALAE participe à la fête de la soupe le 20/11. 

Le 4/12, l'ALAE participe au Téléthon en organisant une journée de défis scientifiques, parcours de 
trottinette et autres activités, en partenariat avec des associations locales. Une chaîne humaine sera 
organisée entre St Pierre de Lages et Lanta. 

Les bénéfices de cette journée seront reversés au Téléthon. 

Le séjour montagne aura lieu du 28/02 au 4/03 aux Monts d'Olmes: 25 enfants et 15 adolescents y 
participeront. 

Le raid aventure de cet été est à l'étude. Ce séjour avait emporté un vif succès l'année dernière. 

Projets de classe

 Toutes les classes ont participé au projet World Clean Up Day en septembre: nettoyage de l'école et
du chemin piétonnier. 



 Un spectacle de musiques du monde, joué par la compagnie Vent de sable, sera proposé à tous les 
élèves de l'école le 6/12. Ce spectacle est offert par la Coopérative scolaire.

 Le 10 décembre, les enfants de toutes les classes présenteront leur spectacle de Noël à la salle de 
Préserville. Deux bus, réservés par la mairie, permettront d'acheminer les enfants non récupérés 
par leurs parents jusqu'à la salle. La mairie offre le goûter de Noël à tous les élèves. Les modalités 
d'organisation de cette manifestation sont encore à définir. L'APE proposera un moment convivial 
après le spectacle. 

 Classe de Mme Cathignol:

- Projet Voyage autour du Monde (Occitanie, Japon, Guyane / avec intervenants en classe)

- Projet Jardinage (plantations extérieures et dans la classe / animaux du jardin)

- Sortie (avec la classe des GS/CP) au Musée Al Campestre (Lherm) en janvier

             - Sortie (avec la classe des GS/CP) au Refuge des Tortues (Bessières) en mars/avril 

- Sortie au Zoo (Plaisance du Touch) en mai/juin

 Classe de Mmes Odoyer et Lartigau:

- Visite des ateliers du chocolatier Criollo en octobre + Intervention en classe de Mr Dujon Lombard 
sur le thème du goût

- Initiation aux jeux d'échecs à partir de novembre

- En novembre/décembre, la classe entamera son tour du monde avec un travail autour de Paris et 
de la Russie 

- Projets jardinage et élevage de phasmes dans la classe

- Sortie au musée Al Campestre en janvier/février

- 18/02: visite du musée Saint Raymond de Toulouse

- Participation au prix des Incorruptibles (littérature jeunesse) 

- La classe recevra peut-être la visite d'un auteur: à l'étude

- Séances piscine du 28/03 au 17/06.

 Classe de Mme Laforgue:

- Visite des ateliers du chocolatier Criollo en octobre

- Intervention en classe d'une mère d'élève sur le moustique, en octobre 



- Initiation aux jeux d'échecs à partir de novembre

- Projet de classe de découverte du 14 au 16 mars 2022 à La Pouzaque, dans le Tarn. Thème 
environnement: insectes et biodiversité. Le séjour est réservé et a reçu un accueil enthousiaste par 
les enfants de la classe et leurs familles. La part de chaque famille s'élève aujourd'hui à 134€, mais 
devrait être réduite grâce à l'aide de l'APE, de la mairie et la prise en charge d'une partie du 
montant global par la Coopérative scolaire 

- Sortie aux jardins du Museum à Borderouge le 7/04: insectes et potager

- Séances piscine du 28/03 au 17/06.

 Classe de Mmes Cerro et Magnier: 

- Intervention en classe d'une mère d'élève sur le moustique, en novembre

- Initiation aux jeux d'échecs à partir de novembre

- Sortie au musée de l'abeille à Ramonville au printemps

- Sortie Classisco le 24/01: danse et chant lyrique

- Une sortie au musée des abattoirs est à l'étude, pour aller voir les tapisseries de La dame à la 
licorne. 

 Classe de Mr Cuq: 

- Intervention en classe d'une mère d'élève sur le moustique, en novembre

- Projet commun avec le collège: échange de défis mathématiques: problèmes de logique

- Projet autour des oiseaux avec la LPO

- Les élèves de la classe iront au collège avant Noël pour y présenter leur spectacle

- Projet de réalisation d'un film sur le cyber-harcèlement, qui sera présenté au Festival international
du court-métrage. 

- Une intervention du CNES dans la classe est à l'étude. 

Les représentants des parents d'élèves informent l'équipe qu'un montant de 60€ sera alloué à chaque 
classe pour un cadeau de Noël. L'ALAE recevra quant à elle 80€.

La séance est levée à 19h45. 




